

Volailles de race Suisse

Procès-verbal de la Conférence des présidents et des préposés , samedi 6 février 2016

Lieu Salle Communale, rue des Petits Epineys 7, 1920 Martigny
Horaire 10:00 heures
 "La Commission européenne du standard"
Orateur : Urs Lochmann

Ordre du jour

1. Présences et élection des scrutateurs
2. Procès-verbal de la CPP du 7 février 2015
3. Domaine des expositions
 - a) Swiss Open BEA, Berne 2015, rétrospective
 - b) Nationale 2016, Martigny
 - c) Nationale 2018, Fribourg
4. Domaine de la formation
 - a) Journée des éleveurs et des préposés, samedi 7 mai 2016 à Zollikofen
5. Assemblée des délégués 2016
 - a) Informations générales
 - b) Propositions (selon statuts art.8 alinéa.3)
6. Relève et Europe
 - a) Exposition de la jeunesse, 22 – 24 jan. 2016 à Näfels, rétrospective
7. Suggestions et souhaits
8. Communications
9. Divers

Au nom du comité de Volailles de race Suisse, JM Tièche , président ad intérim, salue les participants à la Conférence des présidents et des préposés 2016, à la salle communale de Martigny.

Il salue tout particulièrement l'orateur Urs Lochmann, président de la Commission européenne du standard de la division Volailles. Volailles de race Suisse est conscient que le voyage a été très long pour certains et il remercie les nombreuses personnes présentes. JM Tièche remercie la fédération cantonale valaisanne, sous la présidence de Fabrice Albertoni, pour l'organisation de la manifestation de ce jour.

Déroulement de la journée

La Conférence commencera par l'exposé d'Urs Lochmann. A son issue, tous les participants sont conviés à l'apéritif et au dîner. A 13.30 h commencera la partie administrative de la CPP. Les frais, y compris les boissons, sont pris en charge par Volailles de race Suisse.

Avec la citation "Regarder vers l'avenir et le préparer sont les tâches essentielles de Volailles de race Suisse et réagir, s'intégrer en sont deux autres missions importantes", JM

Tièche ouvre la partie administrative de la Conférence des présidents et des préposés 2016.

Il constate que la convocation et l'ordre du jour, ainsi que les cartes de vote pour la réunion d'aujourd'hui, ont été envoyés dans les délais prévus par nos statuts article 13, par la Centrale de Petits animaux Suisse, à Zofingue. Il souhaite une bienvenue toute particulière à tous les membres d'honneur de Volailles de race Suisse.

- Pour Petits animaux Suisse, JM Tièche salue son président Markus Vogel.
- Pour Lapins de race Suisse, Joseph Rey-Bellet
- Pour Oiseaux d'agrément Suisse, Pierre-André Chassot
- Pour Pigeons de race Suisse, son président Erwin Bär
- Pour la Centrale de Petits animaux Suisse : Karin Starkemann

Excuses

Pour la réunion de ce jour, quelques excuses sont parvenues à G. Maurer et JM Tièche. Il est renoncé à une énumération nominale et c'est le membre du comité B. Schoch qui est mentionné en leur nom, pour cause de vacances. Il est représenté par la secrétaire de la Commission de formation, Barbara Kant.

Les noms de tous les excusés peuvent être consultés dans le procès-verbal mis en ligne sur Internet.

Directrice de la Centrale de Petits animaux Suisse
Oiseaux d'agrément Suisse
Comité de Volailles de race Suisse

Iris Fankhauser
Stefan Kocher
Beat Schoch

Membres d'honneur:

Reto Oesch, Ludwig Dietiker, Willi Burkhard, Jakob Weder, Hansruedi Bigler, Otto Schertenleib, Hans et Margrit Zürcher

Fédérations cantonales

Fédération cantonale argovienne
Fédération cantonale appenzelloise
Fédération du Liechtenstein
Société cantonale neuchâteloise
Fédération cantonale thurgovienne
Fédération cantonale st-galloise

Ruedi Hofmann
Hanspeter Hitz
Hermann Egger
Stéphane Monnet
Marcel Varga
Leo Locher
Clemens Mannhart
Peter Römer,
Elsi Volk
Yves Sahli

Fédération cantonale schaffhouseise

Petits animaux Vaud

Clubs de race

Club des races avicoles rares

Jakob Eisenhut

JM Tièche remercie Michel Bovet pour la traduction simultanée de la réunion de ce jour et Fabian Schenkel, rédacteur avicole, pour le compte-rendu dans la Tierwelt. Il demande si

des modifications ou des adjonctions à l'ordre du jour sont présentées par l'assemblée. La parole n'est pas demandée.

1. Présences et élection des scrutateurs

Comme scrutateurs sont proposés par le comité et élus par les participants : Andreas Hochuli, Sonja Wernli et Regula Hugentobler.

Selon les contrôles des scrutateurs, sont présents :

▶	50	délégués
▶	6	hôtes
▶	8	membres du comité
avec au total	70	cartes de vote.

L'article 16 des statuts décrit le droit de vote et le nombre de voix de la Conférence des présidents et des préposés. Un participant ne peut pas réunir plus de quatre voix. JM Tièche demande aux scrutateurs d'être attentifs à ce point.

2. Procès-verbal de la CPP du 7 février 2015

Le procès-verbal de la Conférence des présidents et des préposés du 7 février 2015, à la halle de gymnastique Bühl, à Däniken, a paru en allemand et en français dans la Tierwelt N°9 du 26 février 2015. Selon les mêmes dispositions que pour les procès-verbaux de l'AD, aucune objection n'a été envoyée dans le délai prévu de quatre semaines. Le procès-verbal est donc considéré comme accepté. JM Tièche remercie sa rédactrice G. Maurer et Michel Bovet pour sa traduction.

3. Domaine des expositions

a) Journée nationale de la volaille, BEA 2015 à Berne, rétrospective

HU Zahnd dresse un bref bilan de la Journée nationale de la volaille et informe que la prochaine Journée nationale de la volaille aura lieu à la BEA 2017. Ci-dessous un résumé des résultats de l'enquête relative à la Journée nationale de la volaille. Sur les 21 clubs participants, 15 ont rempli le questionnaire.

1. Présentation de la volaille de race : 2/3 sont satisfaits à très satisfaits, 1/3 insatisfaits
2. Nouvelle participation: la moitié est d'accord de participer à nouveau.
3. Présentation des boxes: 2/3 bonne à optimale
4. Logistique : était pénible pour la majorité et est perfectible. Cela sera difficile à améliorer. L'information doit être meilleure.
5. Information en amont : était très mauvaise, il est difficile de renseigner sur un projet-pilote lorsque l'on a soi-même que peu d'informations.
6. Open Show: ne convient pas dans ce cadre.
7. Investissement /rapport : de rien ne vient rien. 2/3 estiment que l'investissement était trop important par rapport au rendement. La remarque que la présentation de

Berne-Jura était bien meilleure ne se justifie pas car les deux ne sont pas comparables. Berne-Jura s'occupe de la tente des petits animaux depuis 45 ans déjà, avec un investissement de près de 1500 heures de travail.

8. Doit-on renouveler la Journée de la volaille ? 2/3 pensent que oui. Eventuellement en un autre lieu.
9. Présentation beaucoup trop conventionnelle pour plusieurs. Dans un temps si court, il est impossible sur le plan logistique que les clubs apportent leur propre infrastructure.
10. L'échange d'informations doit être amélioré.
11. Impliquer les clubs : la participation doit être facultative. Il est souhaité que les clubs soient engagés dans le CO. Malheureusement, aucun représentant des clubs présents à l'assemblée ne s'annonce.
12. L'exposition Open n'a pas été une réussite.
13. L'idée d'une collaboration avec une autre organisation est trouvée bonne par la moitié des clubs, tout comme un lieu de rencontre des éleveurs avec un bar.

Bilan : Volailles de race Suisse n'abandonne pas. Toutes les idées reçues ont été enregistrées et on va essayer de les réaliser en 2017, lors de la prochaine Journée nationale de la volaille à la BEA.

a) Nationale 2016, Martigny

HU Zahnd informe sur le plan des halles. 5800 m² sont à disposition. Le long des parois, les animaux seront installés sur deux étages, sinon présentation sur un seul étage. Au centre, un show est prévu : un grand étang avec des canards, un show de l'Ecole de paysagistes du Valais. Le règlement d'exposition sera voté lors de l'assemblée des délégués, en juin.

Selon les dires des organisateurs, les préparatifs de l'exposition du Jubilé vont bon train. 180 à 200 bénévoles sont recherchés pour mener à bien cette exposition. Fabrice Albertoni, président du CO, compte sur la collaboration et le soutien des clubs et des fédérations cantonales.

b) Nationale 2018, Fribourg

Le CO s'est mis au travail. Volailles de race Suisse va proposer d'organiser une exposition de couples, comme à Kleintiere 05, en raison de la place à disposition.

c) Nationale 2020 et suivantes

La Nationale 2020 irait éventuellement en Suisse orientale. Des informations seront données en temps utile.

4. Domaine de la formation

B. Kant informe sur la troisième année de la formation des juges, à l'aide de photos.

Les candidats juges suivants ont réussi l'examen pratique intermédiaire : Pierre-Antoine Buchetti, Ludmilla Hunacek, Lionel Oulevay, Hanspeter Schürch, Igor Vielle et Jürg Vogel.

a) Journée des éleveurs et des préposés, samedi 7 mai 2016 à Zollikofen

Lors de la JEP, M. Mainini parlera des dispositions de la CITES et les 6 candidats juges présenteront leur race de volaille.

En outre, B. Kant informe sur les cours de formation en cours ou prévus par Volailles de race Suisse.

5. Assemblée des délégués 2016

a) Informations générales

L'assemblée des délégués de Volailles de race Suisse a lieu le samedi 11 juin à Weinfelden. Le président ad intérim y invite les participants aujourd'hui déjà. Des informations plus précises sur le local de réunion et le début de l'assemblée seront fournies aux délégués avec la convocation à l'assemblée. Mis à part les affaires ordinaires, trois points importants pour le futur de la fédération seront à l'ordre du jour:

1. Adoption du règlement d'exposition pour l'exposition du Jubilé 2016 à Martigny
2. Prise de congé de membres de longue date du comité, Hubert Schönenberger et Martin Wyss.
3. Election d'un nouveau président.

b) Propositions (selon statuts, art. 8, alinéa 3)

Selon les statuts, les propositions à l'attention de l'assemblée des délégués doivent parvenir au président, par écrit, jusqu'au 31 décembre de l'année précédente, avec une justification. Du côté des membres, aucune proposition n'a été remise. Le comité n'en présente pas non plus.

Malheureusement, aucune proposition n'a été faite pour l'attribution de la médaille du mérite. Il y a à coup sûr des personnes qui auraient mérité cette distinction. Prière de transmettre les propositions pour l'AD 2017 d'ici au 31 décembre 2016.

Le dimanche 12 juin 2016 a lieu l'assemblée des délégués de Petits animaux Suisse. Une proposition de suppression de la certification est à l'ordre du jour.

6. Europe et relève

U.Götz rapporte sur l'Exposition des jeunes de Näfels, Glaris, qui a été une réussite. Une fois encore, l'exposition a été extraordinaire. Les quatre champions suisses ont reçu un prix spécial et les trois premiers des quatre divisions ont reçu un diplôme.

Palmipèdes et grandes volailles Joas Rindlisbacher Seuzach

Volailles naines Rahel Bucher Wetzikon

Volailles de grande race Erich Fallenger Geuensee

Volailles d'ornement Patrik Hofmann Gontenschwil.

Exposition EE 2015

La 28ème Exposition EE et la 4ème Exposition européenne des jeunes, pour les volailles, les lapins, les pigeons, les oiseaux et les cobayes appartiennent au passé. De nombreuses races intéressantes ont pu y être admirées, mais cette vitrine internationale aurait pu être mieux présentée.

Exposition EE 2018

La 29ème Exposition EE aura lieu du 9 au 11 novembre à Herning, au Danemark.

Camp des jeunes de Petits animaux Suisse

Le camp 2016 aura lieu à Engelberg dans le canton d'Obwald.

Du 16. 7. au 23.7.2016, les jeunes passeront quelques belles journées à la colonie de vacances St Raphaël, à Engelberg .

Les inscriptions sont en ligne sur Internet "Petits animaux Suisse".

Le team, sous les ordres de Jules Schweizer et Regula Wermuth, va passer de nouveau une semaine intéressante avec les jeunes éleveurs.

7. Suggestions et souhaits

La parole n'est pas demandée.

8. Communications

Martin Wyss remercie le comité de sa bonne collaboration. Il commente la raison de sa démission immédiate suite aux événements du 31 août 2015. Son départ a eu lieu à fin octobre pour des raisons de santé et personnelles, en accord avec les comités de Volailles de race Suisse et de Petits animaux Suisse. Il prie les participants de soutenir le comité dans sa nouvelle composition issue de l'assemblée des délégués, comme c'était le cas de son temps. Sa déclaration est saluée par une standing ovation. Un grand merci pour le travail fourni. Il reste à disposition de la fédération comme éleveur de volailles de race, juge avicole et conférencier.

M. Vogel, président de Petits animaux Suisse, apporte les salutations de Petits animaux Suisse et de ses divisions faîtières et adresse des paroles d'encouragement aux participants. JM Tièche le remercie au nom de Volailles de race Suisse pour le soutien financier.

R. Schlauri rappelle les dispositions pour l'engagement des juges. Ces derniers temps, il est souvent arrivé que des juges soient réservés en nombre excessif et qu'ils soient ensuite décommandés à court terme.

Fabian Schenkel , au nom du Club de la Rhénane, invite la CPP de nouveau à Däniken pour 2017 et 2018. En 2018, le club fête son centenaire et aimerait trinquer entre autres avec les présidents et les préposés à l'occasion de la CPP.

Décision : à l'unanimité, le lieu d'organisation des CPP 2017 et 2018 est attribué à Däniken et l'organisation au Club de la Rhénane.

Urs Weiss, président cantonal zurichois, aborde la question de la suppression de la certification lors de l'assemblée des délégués de Petits animaux Suisse et prend position en faveur de celle-ci. Il souligne que la certification doit être poursuivie pour le bien des petits animaux.

8. Divers

Christian Lengacher, préposé cantonal des Waldstätten, souhaite vivement que la volaille suisse puisse être exposée à la prochaine exposition EE à Herning, au Danemark. JM Tièche répond que cette demande a déjà été soumise à l'OFAV .

Le travail de Fabrice Albertoni pour l'organisation d'aujourd'hui et de Michel Bovet pour la traduction sont remerciés par un cadeau.

JM Tièche invite les participants aux prochaines manifestations de Volailles de race Suisse: Journée des éleveurs et des préposés du 7 mai à Zollikofen et assemblée des délégués du 11 juin à Weinfelden. Il lève la réunion et souhaite un bon retour à chacun.

Fin de la Conférence 15.00 heures

Procès-verbal : G. Maurer / U Götz

Traduction : M. Bovet